

Aquilino Ruiz Ruiz nació en Ágreda el 29 de marzo de 1920. Fue alcalde de nuestra Villa desde el 14 de mayo de 1965 hasta el 16 de abril de 1979.

Su labor al frente del Consistorio agredano ha sido fructífera, sabiendo conjugar el progreso con una gestión necesaria, ambiciosa y acertada para su tiempo. La celebración del III Centenario de la Muerte de Sor María de Jesús y el establecimiento del Colegio Libre Adoptado, que abría nuevas posibilidades para que los jóvenes continuasen durante más tiempo cursando sus estudios en Ágreda, fueron el prólogo de catorce años de dedicación a la política local.

En 1966 destacaría, como actuación más importante del Ayuntamiento, la mejora de las instalaciones deportivas que popularmente todos llamamos Las Piscinas. Diez años más tarde él mismo también se encargará de iniciar las obras del Campo de Deportes de La Arquilla, en una porción de los terrenos municipales de La Dehesa.

Fue, en 1967, cuando la Comisión del III Centenario de la Muerte de la Venerable Madre, encabezada por Aquilino Ruiz, viaja a Madrid, siendo recibida por Francisco Franco, en audiencia que tuvo lugar en el Palacio de El Pardo el I O de mayo.

El año 1969 trajo para la historia de Ágreda un gran hallazgo que marcará en cierta medida el reconocimiento de los historiadores sobre el, hasta entonces dormido, pasado de nuestra localidad. Un grupo de estudiantes, dirigidos por "Don Lucio", descubren a través de la campaña Misión Rescate una puerta árabe junto a la ermita. El Ayuntamiento ofreció la ayuda necesaria para tal fin.

De su trabajo y de la generosidad de García Royo surgió la Escuela Hogar en 1971. Otra de las iniciativas que contó con el apoyo del Consistorio que presidía Aquilino Ruiz y que marcó en gran medida el devenir de los agredanos, fue la construcción del Círculo Cultural Recreativo. El por todos conocido Club será punto de encuentro y lugar de ocio para varias generaciones. Este año, 1972, el apartado social traía también la construcción de la Casa Sindical y la cesión de los terrenos para la edificación de un nuevo centro de EGB. A estos factores se sumaría, el nombramiento de Alcaldesa de Honor Perpetua a la Virgen de los Milagros, coincidiendo con el XXV Aniversario de la Coronación Canónica de la Patrona de Villa y Tierra.

En 1973, Aquilino Ruiz firma la petición al Gobierno para la lograr la Declaración de la Villa como Conjunto Histórico Artístico. El interés por conservar el patrimonio se reflejó en la reconstrucción de la Ermita del Barrio y en el inicio de los trabajos de acondicionamiento del Palacio de Los Castejones.

No olvidó tampoco en su gestión el impulso industrial de Ágreda. Además de la instalación de la factoría de bacalao Dimar, durante su mandato se comezó a trazar lo que hoy es el Polígono Industrial de la Dehesa, y en el que se ubicó la factoría Rubber Sport que procuraría para Ágreda y su comarca un centenar de nuevos puestos de trabajo.

La preocupación por el sector agrícola llevó a su Ayuntamiento, en 1977, a ceder terrenos al SENPA para el levantamiento de un silo que almacenará el cereal que producen los campos de esta parte de la provincia soriana.

Alejado de la política activa, está en posesión de la medalla al Mérito Civil, concedida en 1972, justo reconocimiento a su dedicación a la Villa y a su talante conciliador en momentos de difícil convivencia política.

Hoy, Aquilino Ruiz, a sus ochenta años, vive una tranquila jubilación, disfrutrando del tiempo libre, de la lectura y de su familia, que se compone de esposa, tres hijos y otros tantos nietos.